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令和 2年度 第 8回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 6期 第 8回） 

 

 

開 催 日 時  令和 3年 2月 1日（月）・午前 9時 30分～11時 20分 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第一教室     

出 席 委 員    古川 智子（立川市社会福祉協議会） 

（敬称略）    伊藤 博  （青少年健全育成幸町地区委員会） 

春日 駿兵（立川市幸児童館館長）  

       西村 一治（立川市文化協会） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

大根田和美（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

（欠席 3 名） 

地域学校コーディネーター 

            井上すみれ（幸小学校） 

高松学習館  石井 孝（高松学習館係長） 

       梅田 茂之（高松学習館地域運営協議会会長） 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長） 

根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

１ 令和２年度第７回幸学習館運営協議会議事録案 

２ チラシ 

 

１ 会長あいさつ 

  早いもので、2 月になった。土曜日のロバの音楽座は良い感じでできた。春の音楽会も順調に

進めたい。 

  

２ 事務局報告 

・生涯学習推進センター主催事業 

     ◦土曜日のロバの音楽座は、無事に終了した。お世話になりました。  

    ◦緊急事態宣言が延びるようである。現在、学習館の夜間の貸し出しはお断りしていて、

その他は今まで通りとなっている。今後もそのような形になるのではと思われる。 

・団体企画型講座 令和 3 年度事業提案 「男性のための料理教室」 

 ◎グッドネイバーさんからの提案である。実習室は今のところ定員が 12 名である。      

・幸学習館 春のコンサート 3/7（日）14：00～15：15 
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 ◎一年前にお願いした「まいたぺ」というグループの演奏を行う予定となっている。  

・多文化プロジェクト 海外ルーツの子どもの学び 

～ＹＳＣグローバル・スクールの取り組みより～ 

2/10（水）14：00～16：00 ⇒ 緊急事態宣言のさ中ということもあり、6/2（水）に延

期になった。 

   ・市民企画講座 「百万回生きたねこ」 

－おとなこそ読みたい子どもの絵本読書会－2/28（日）14：00～16：00 

 ◎市民推進委員さんの講座で、真壁さんが企画者となっている。 

 

３ 地域学校協働事業について 

  伊藤委員→さいわい塾のボランティアとして登録し、1/20（水）に 2 年生を担当した。男性の

ボランティアさんと 2 人で指導した。ちょっと落ち着かない子がいた。1/27（水）に 1 年生を

指導した。歩き回る、靴をけ飛ばす、問題集を散らかす、隣の教室にいってしまう、という子

どもがいた。今後、勉強の楽しさ、達成感が味わえるように指導していきたい。  

  コーディネーター井上さん（以下敬称略）→学力の上がる子と上がらない子の対応を考えてい

る。学力以前に、心や発達の問題を抱えている子がいる。家庭での学習習慣がない。さいわい

塾は算数の力を上げる場所なので、不登校、学習障害児を指導する場ではないということを、

学校に理解してもらいたいと思っている。算数検定を実施しているが、苦手な子に向けてのは

ずが、熱心な家庭の子が多く受けている。 

  柳→学習障害の子などは、市の子ども家庭の部署とつながっているのか。 

  井上→特別支援学級や、病院の診断を勧めても、なかなか従ってくれない家庭が多い。市とつ

ながるかつながらないかは親の判断にかかっている。 

  伊藤委員→このような深い要因のある子に対しては、素人のボランティアが指導するのは難し

い。しつけを教えるのは全く別の部署。５、６年生になった時の学習障害はどうなるのか。 

  井上→中学生になると、成績、順位が明らかになるので、そこで学力不足に気づくことが多い。  

  伊藤委員→さいわい塾のボランティアの数が少ない。落ち着かない子としっかり勉強している

子の指導を分けないといけないと思う。 

  古川→障害の場合は、しつけではどうにもならない。親も困っているのだと思う。低学年では

判断するのは難しいと思う。そのような子が前向きに取り組めて、ほめてもらえるような場が

別に必要なのではないかと思う。 

  春日→児童館には学習障害の子は来ていない。自分で宿題をするなど、目的を持った子が来て

いる。学習以外の支援の形を見つけるなど、別のケアが必要であると思う。 

  井上→さいわい塾は算数に特化しているので、適切な支援につながるように、学校に意見を出

していきたい。 
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３  議 事 

（１）「令和 2 年度第 7 回運営協議会議事録」の確認 

   

（２）事業について 

・かわせみ祭２０２１について 

柳→来年度のかわせみ祭は今までと同じではできない。特に舞台発表を考えていけなければ

いけないので、意見を頂戴したい。 

古川→土曜日、日曜日に均等に時間帯を配分してはどうか。日曜日が多かったら、土曜日に

移動してもらい、集中しているところは抽選するなどはどうか。 

伊藤→説明会の日に、「こちらで調整していただく、意向にそぐわない場合もある。抽選、じ

ゃんけんなどもありうる。皆さんの健康第一に考えている」ということを言ったらどうか。 

竹内→従来通りではできないと説明会で言わないといけないと思う。      

かわせみ祭説明会に参加できる委員→竹内委員、伊藤委員、西村委員、大根田委員、春日委

員。14 時に集合する。 

・子どもおやつ作り教室について 2/20、3/6（土）14：00～15:30  

伊藤委員→緊急事態宣言が延長になったら、全日程中止の可能性がある。 

 

４ 各委員より 

  根本→本日欠席の渡部委員からの伝言があった。…市民推進委員の講座があった。財政の話で、

立川の農地の利用の仕方の話もあった。 

 

５ （１）「誰でもコンサート クラリネット 4 重奏」について 

  石井→・現在、一般申込大人向けが 20 名、子ども向けが 16 名、参加予定となっている。     

     ・9：30 準備のスタッフ集合。（石井、梅田委員、柳、根本） 

     ・上履き持参は、チラシには書いていないが、電話受付の際もれなく言っている。忘れ

た場合、会館のものをお借りできるか、柳係長に交渉をお願いしたい。    

     ・幸学習館の地運協委員さんには、受付・誘導、アンケート回収、片づけをお願いした

い。（参加できる委員 竹内委員、西村委員、大根田委員、春日委員）         

     ・地運協委員さんは 12:20 集合。 

     ・一部が終了した後、いすの消毒を行う。消毒液、手指消毒液を 1 本ずつ幸学習館から

お借りしたい。  

  （２）来年度「誰でもコンサート」（式町水晶さん）について 

  石井→今年度、中止となったコンサートであるが、来年度は共催という形で行いたいがいかが

か。→了承をいただく。 
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  伊藤委員、竹内委員→土足で上がれて、観客席の多い、幸学習館で行ってはどうか。ＣＤ販売

もできる。 

  石井→障害者対象の催し等を行ったこともないということなので、幸学習館で行いたい。式町

さんのスケジュールもあるので、早めに日程を押さえておきたい。 

  梅田委員→サポート体制作りを検討する時間が必要なので、早めに日程を決めた方がいい。 

  竹内委員→3/12（土）はいかがか。→了承をいただく。 

               

６ その他 

・次回の開催日：3 月 1 日（月）9:30～11：00 幸学習館第１教室 

 

 

     

 


